

Origine de Notre-Dame au Cierge d'après un panneau d'information

Fin octobre 1778, la Moselle était en crue et inondait une partie de la ville d'Épinal. Parmi les débris charriés par les eaux, on trouva, dans une grange, la statue en bois d'une Vierge à l'Enfant, dont le dos était creux. Malgré quelques recherches, personne n'en trouva jamais l'origine. Le propriétaire de la grange l'exposa dans une niche au-dessus de la porte de sa maison. Forte de son mystère, la statue devint objet de vénération publique jusqu'en 1839, date de la reconstruction de la maison.

Comme les fidèles lui offraient sans cesse des cierges, on eut l'idée d'en placer un dans la main gauche de la Vierge, sans doute pour remplacer un sceptre disparu. De là vient l'origine de l'appellation **Notre-Dame au Cierge**. Une fois sa nouvelle demeure terminée, le propriétaire ne l'exposa pas à la vue de tous. Il conserva la statue dans son intérieur et l'honora d'un culte familial.

Enfin, en 1900, l'église qui précédait l'édifice actuel, fut bâtie et la statue de bois fut exposée sur un autel et l'église fut nommée Notre-Dame au Cierge.